



ÉDUCATION

Dans l'économie moderne fondée sur les connaissances, tout pays qui veut être concurrentiel doit posséder une main-d'œuvre instruite et hautement qualifiée. Le Canada est respecté et admiré dans le monde entier pour l'excellence de son système d'éducation. Des diplômés d'universités et de collèges canadiens sont aujourd'hui aux commandes dans nombre de gouvernements et d'entreprises des quatre coins du globe.

Depuis toujours, les Canadiens attachent la plus grande importance à l'éducation et exigent des établissements d'enseignement de premier ordre. Le Canada dépense plus par habitant pour son système d'éducation que tout autre pays de l'Organisation de coopération et de développement économiques, soit 7,1 p. 100 de son produit intérieur brut contre 6,1 p. 100 en moyenne dans les autres pays de l'OCDE.

De nombreuses universités canadiennes – notamment celles de la Colombie-Britannique, de l'Alberta, de Toronto, de Montréal, Queen's, McGill, Laval et Dalhousie – sont largement connues et respectées dans le monde. Des dizaines d'autres, peut-être moins réputées, comme celles de Lethbridge, de Calgary, du Manitoba, de Waterloo, du Nouveau-Brunswick, Simon Fraser, Concordia, St. Mary's et Memorial, offrent des programmes comparables. Tous ces établissements offrent des programmes qui se distinguent par leur qualité élevée et constante. L'enseignement est donné en anglais ou en français et, dans certains établissements, dans les deux langues.

Les collèges communautaires, qui dispensent une formation professionnelle spécialisée, viennent compléter le système universitaire canadien. Souvent, l'enseignement y est de nature technique et permet d'acquérir une expérience pratique. Bon nombre d'étudiants canadiens cumulent désormais des diplômes d'université et de collège afin de posséder le plus haut degré d'instruction et la meilleure formation spécialisée dans le domaine où ils espèrent trouver un emploi.

Au Canada, l'apprentissage est l'affaire de toute une vie. Nombreux sont en effet les Canadiens qui suivent des cours d'éducation permanente pour se perfectionner, acquérir de nouvelles compétences, suivre l'évolution technologique et se tenir au courant des nouvelles théories et pratiques en demande sur les lieux de travail. Les établissements d'enseignement et les employeurs canadiens offrent des cours spécialement conçus pour répondre aux besoins d'une main-d'œuvre en rapide mutation.

En 1994-1995, les établissements canadiens ont accueilli 59 200 étudiants étrangers au niveau post-secondaire, dont 22 500 dans les collèges ou les écoles professionnelles et 36 700 à l'université.

Les étudiants étrangers qui ont étudié au Canada ne tarissent pas d'éloges sur la sécurité et la propreté qui caractérisent le pays, sur la qualité de l'enseignement et sur l'accueil amical que les Canadiens leur ont réservé. La plupart d'entre eux constatent aussi avec plaisir que le climat canadien n'est pas aussi rigoureux qu'ils le pensaient et que l'habillement et les logements sont conçus en conséquence. L'hiver n'est pas plus froid dans les villes canadiennes que dans celles du nord des États-Unis, et les quatre saisons permettent de s'adonner à toutes sortes d'activités de plein-air comme le ski, le patin, la randonnée, la natation, le vélo et la voile.

Les frais de scolarité exigés des étudiants étrangers varient selon l'établissement d'enseignement et le programme d'études. Dans bien des cas, ils sont moins élevés qu'aux États-Unis, au Royaume-Uni, en Australie et en Nouvelle-Zélande, et la qualité de l'enseignement est excellente.

Les centres d'éducation canadiens (CEC) – que l'on trouve à Séoul, à Taipei, à Hong Kong, à Bangkok, à Djakarta, à Kuala Lumpur et à Singapour – ont été créés pour diffuser des renseignements sur les possibilités d'études au Canada. Ils ont pour mission d'aiguiller les étudiants étrangers, en fonction de leurs intérêts et de leurs besoins, vers les ressources disponibles dans les établissements canadiens. Ils peuvent aussi aider les entreprises et les gouvernements à obtenir de la formation d'entreprise et de groupe auprès de fournisseurs canadiens. Les CEC sont administrés par le gouvernement du Canada en collaboration avec la Fondation Asie-Pacifique du Canada.

Vu l'immensité du territoire canadien, l'enseignement à distance permet aux habitants des régions reculées de poursuivre leurs études par correspondance

**LES ÉTUDIANTS
ÉTRANGERS QUI ONT
ÉTUDIÉ AU CANADA
NE TARISSENT PAS
D'ÉLOGES SUR
LA SÉCURITÉ ET LA
PROPRETÉ QUI CARAC-
TÉRISENT LE PAYS,
SUR LA QUALITÉ DE
L'ENSEIGNEMENT
ET SUR L'ACCUEIL
AMICAL QUE
LES CANADIENS
LEUR ONT RÉSERVÉ.**

